

30 de los 33 directores rurales piden paralizar el plan de urgencias

Representan a los equipos de los centros de salud y muestran su "más absoluto rechazo"

Denuncian "exclusión" en el desarrollo de la reforma y "menosprecio" de los derechos

M.J.E. Pamplona

Treinta de los 33 equipos de Atención Primaria de las zonas rurales de Navarra, a través de sus directores, han manifestado su "más absoluto rechazo" al plan de reforma de las urgencias rurales que Salud quiere poner en marcha y que, en breve, presentará en el Parlamento foral.

El plan se vio en la Mesa Sectorial de Salud a final de enero y el departamento recabó el apoyo de los sindicatos UGT, CCOO, SATSE y AFAPNA. Por el contrario, el Sindicato Médico, ELA y LAB se mostraron en contra del nuevo plan.

Se trata del segundo intento del departamento por reformar las urgencias rurales, ya que la primera reforma fue tumbada por el Parlamento mediante una ley que obligaba a presentar un



Un médico explora a un paciente.

ARCHIVO

estudio y un nuevo plan antes de acabar este mes de febrero.

El nuevo plan de reforma es, en realidad, una modificación del acuerdo de 2008 por el que se creaba el Servicio de Urgencias Rurales (SUR), que atiende las guardias de presencia física en

los 47 puntos de atención rural, con un equipo de 125 médicos y 125 enfermeras.

El plan contempla un nuevo sistema de 'microguardias' para los sanitarios de los centros de salud, de forma que se puedan abrir de 8 de la mañana a 20 ho-

ras. En concreto, las guardias de los médicos de Primaria serían de 15.20 a 20.00 horas y los viernes de 15.20 a 8 de la mañana del día siguiente. Este sistema elimina las libranzas y, según los médicos, supone una "prolongación encubierta de la jornada", ya que

sumarían 12 horas de trabajo. Además, los médicos consideran que puede haber dificultades para cubrir estas guardias. Aunque el plan contempla crear 12 puestos SUR los médicos creen que se perderán más trabajos al no tener que contar con los sustitutos.

EL DOCUMENTO

1 **Texto del documento de los equipos de Atención Primaria:** "30 de los 33 equipos de Atención Primaria Rurales, representados por sus Directores, muestran su más absoluto rechazo a la Reforma de la Atención Continuada y Urgente que próximamente se llevará a la Comisión de Salud del Parlamento: 1-Denunciamos la exclusión de la que hemos sido objeto los profesionales sanitarios en el desarrollo de dicha reforma, tanto en el fondo como en la forma, así como un evidente menosprecio de nuestros derechos. 2-Exigimos la paralización de dicha reforma".

2 **Firmas.** Firman el citado documento los representantes de los centros de Allo, Altsasu, Ancín, Aoiz, Auriz-Burguete, Buñuel, Carcastillo, Cascante, Cintruénigo, Corella, Doneztebe-Santesteban, Elizondo, Etxarri-Aranaz, Ezcároz, Irurzun, Isaba, Larraga, Larrainzar, Lesaka, Lodosa, Los Arcos, Olite, Orcoyen, Peralta, Puente La Reina, San Adrián, Sangüesa, Valtierra, Viana y Villatuerta.